

## Erlebnispädagogikfortbildung auf dem Albhaus

---

Die LeiterInnen der Motorikzentren, sowie LehrerInnen, die an den Motorikzentren unterrichten trafen sich am 25./26. September 2012 auf dem Albhaus in Schopfloch zu einer Erlebnispädagogikfortbildung mit dem Erlebnispädagogen Prof. Hans Wagner.

Am ersten Tag standen Aktionen im Gelände rund um die Hütte, wie Interaktionsübungen sowie inszenierte Abenteuer für Kinder auf dem Programm.

Eine Slackline und ein Niedrigseilparcours wurden am Nachmittag aufgebaut und getestet, während der andere Teil der Gruppe am nahegelegenen Fels selber erproben konnte, zu welchen Kletterleistungen Vorschulkinder schon in der Lage sind.

Nach der praktischen Erprobung kam auch die Theorie nicht zu kurz. Abends um 10.00 Uhr nach abgeschlossener Theorieeinheit, kostete es manchen doch etwas Überwindung, nochmal das Haus zu verlassen, um eine wirklich abenteuerliche Nightline zu begehen. Mit verbundenen Augen tasteten sich die Teilnehmer an einem Seil durch unwirtliches, teils steiles, hindernisreiches Gelände.

Am zweiten Tag ging es nach einer Theorieeinheit hinaus ins Gelände. Schwerpunkte waren Orientierung im Gelände mit Kindern sowie das Begehen einer Höhle.

Die Selbstverpflegung, zu der jeder Teilnehmer nach Plan einen bestimmten Beitrag geleistet hat, trug mit dazu bei, dass diese Fortbildung nicht nur viel neuen Input geliefert hat, sondern auch die Beziehungen und Zusammenarbeit der Mitglieder des „Arbeitskreis Motorikzentren“ weiter verbessert hat.

### **Fotos der Erlebnispädagogik-Fortbildung:**





Babette Nething  
Fotos: Elisabeth Kadow



Babette Nething  
Fotos: Elisabeth Kadow



Babette Nething  
Fotos: Elisabeth Kadow



Babette Nething  
Fotos: Elisabeth Kadow